
                                  

 教 授 会 議 事 要 旨   

 

 

日 時  令和元年１０月１６日（水） １３：４５～１５：３５ 
 
場 所  会 議 室 
 

河村所長、佐野、木本、安田、川幡、木村、道田、小島、津田、佐藤（正）、 

佐藤（克）、青山、伊藤（進）、沖野、横山、井上、齊藤、阿部、渡部、兵藤、今須、小畑、

芦、藤尾、伊賀、平松、朴、小松、伊藤（幸）、田中、岡（顕）、鈴木、黒田、吉澤、 

山口、新里、坂本、吉森、岩田、乙坂、神田、白井、宮川 

                             以上４３人 

オブザーバー：猿渡、柳本、森山 

（渡邉、井ノ口、堀内、春山、加川） 

 

＜配付資料＞ 

○教育研究評議会（９月２４日）について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１） 

○研究科長・学部長・研究所長合同会議（９月１７日、１０月８日）について・・・・・・・・（資料２） 

○海洋科学特定共同研究員の受入期間変更について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料３） 

○令和元年度（２０１９年度）日本学術振興会外国人特別研究員の受入について・・・・・・・（資料４） 

○研究所研究生の期間延長・短縮について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料５） 

○研究所研究実習生の受入について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料６） 

○令和元年度（２０１９年度）大学院学生入・進学者について・・・・・・・・・・・・・・（資料７） 

○令和元年度（２０１９年度）大学院学生・研究生等について・・・・・・・・・・・・・・（資料８） 

○研究船航海報告について 

 ・白鳳丸ＫＨ－１９－４次研究航海・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料９） 

・新青丸ＫＳ－１９－１１次研究航海・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１０） 

・よこすかＹＫ－１９－０４Ｓ次研究航海・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１１） 

・よこすかＹＫ－１９－０９Ｓ次研究航海・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１２） 

○外部資金の受入について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１３） 
○未来社会協創推進本部（１０月８日）報告について・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１４） 

○ＲＡの期間変更について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１５） 

○社会連携本部主催特別セミナー「東日本大震災からの再出発―地域の未来に必要な 

 研究所を目指して」について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１６） 

○外国人研究員の受入について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１７） 

○研究所研究生の受入について・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１８） 

○令和元年度（２０１９年度）学術研究船運航計画（案）について 

 ・新青丸ＫＳ－２０－１次研究航海・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料１９） 

・新青丸ＫＳ－２０－２次研究航海・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・（資料２０） 

 

＜机上配付資料＞ 

○第１０回東京大学ライフサイエンス委員会遺伝子組換え生物等専門委員会（１０月３日）報告 

事項等要旨 

○東京大学－オーストラリア国立大学国際研修Ⅱについて 

○第４回全学ハラスメント防止研修会（１０月３１日開催）について 

○Ocean Breeze 第３２号について 

○新・業績入力システム資料について 

 



                                  

 

議事に先立ち所長から９月２８日から招へい教授として受け入れている LEICHTER,James  米国カリ

フォルニア大学スクリップス海洋研究所教授（受入教員：永田教授）、の紹介があり、本人から挨拶が

あった。引き続き所長から９月３０日から招へい教授として受け入れている MILNE,Glenn Anthony  

英国オタワ大学地球環境科学科教授（受入教員：横山教授）、の紹介があり、本人から挨拶があった。 

 

１．９月１１日（水）開催の教授会の議事要旨（案）は承認された。 

 
２．報告事項 

（１）所長から資料１に基づき教育研究評議会（９月２４日）について報告があった。 

 

（２）所長から資料２に基づき研究科長・学部長・研究所長合同会議（９月１７日、１０月８日）につ

いて報告があった。 

 

（３）井上教授から机上配付資料に基づき第１０回東京大学ライフサイエンス委員会遺伝子組換え生物

等専門委員会（１０月３日）について報告があった。 

 

（４）横山教授から令和元年度（２０１９年度）第２回地球惑星科学専攻教育会議幹事会（１０月１０

日）について報告があった。  

 

（５）横山教授から令和元年度（２０１９年度）第５回グローバルキャンパス推進本部運営会議（９月

１９日）派遣・受入ＷＧについてについて報告があった。  

 

（６）伊藤（進）教授から資料３に基づき海洋科学特定共同研究員の受入期間変更について報告があっ

た。 

 

（７）白井准教授から資料４に基づき令和元年度（２０１９年度）日本学術振興会外国人特別研究員の

受入について報告があった。 

 

（８）川幡、横山の各教授及び朴、神田、芦、黒田の各准教授から資料５に基づき研究所研究生の期間

延長・短縮について報告があった。 

 

（９）横山教授から資料６に基づき研究所研究実習生の受入について報告があった。 

 

（10）所長から資料７に基づき令和元年度（２０１９年度）大学院学生入・進学者について報告があっ

た。 

 

（11）所長から資料８に基づき令和元年度（２０１９年度）大学院学生・研究生等について報告があっ

た。 

 

（12）研究船航海報告について 

  ・小畑教授から資料９に基づき白鳳丸ＫＨ－１９－４次研究航海について報告があった。 

  ・小畑教授から資料１０に基づき新青丸ＫＳ－１９－１１次研究航海について報告があった。 

  ・小畑教授から資料１１に基づきよこすかＹＫ－１９－０４Ｓ次研究航海について報告があった。 

  ・小畑教授から資料１２に基づきよこすかＹＫ－１９－０９Ｓ次研究航海について報告があった。 

 

（13）所長から資料１３に基づき外部資金の受入について報告があった。 

 



                                  

（14）その他 

１）所長から資料１４に基づき未来社会協創推進本部（１０月８日）報告について報告があった。   

  ２）所長から２０２０年度の職員（教員以外）採用可能数の拠出について報告があった。 

３）所長からロシア科学アカデミーから東京大学への提案について報告があった。 

４）井上教授からＲＡの期間変更について報告があった。 

５）所長から資料１６に基づき社会連携本部主催特別セミナー「東日本大震災からの再出発―地域 

の未来に必要な研究所を目指して」について報告があった。 

６）横山教授から机上配付資料に基づき東京大学－オーストラリア国立大学国際研修Ⅱについて報告 

があった。 

  ７）川幡教授から外部評価委員会の進捗について報告があった。 

８）その他 

   ・小畑教授から JAMSTECとの研究船運航連絡会（９月２４日）において示された安全基準につい 

て報告があった。次いで伊藤（幸）准教授より航海における安全上の運用について補足説明が 

あった。 

   ・所長から文部科学省研究開発局長訪問について報告があった 

 

３．審議事項 

（１）道田教授から資料１７に基づき 外国人研究員の受入について説明があり、審議の結果、承認さ

れた。 

  

（２）津田、伊藤（進）、横山の各教授及び朴准教授から資料１８に基づき研究所研究生の受入について

説明があり、審議の結果、承認された。 

 

（３）令和元年度（２０１９年度）学術研究船運航計画（案）について 

  ・小畑教授から資料１９に基づき新青丸ＫＳ－２０－１次研究航海について説明があり、審議の結

果、文言を一部修正のうえ研究生については次回改めて報告することとして承認された。 

  ・小畑教授から資料２０に基づき新青丸ＫＳ－２０－２次研究航海について説明があり、審議の結

果、文言を一部修正することとして承認された。 

 

（４）その他 

 

４．その他 

（１）伊藤（幸）准教授から机上配付資料に基づき柏キャンパスにおける第４回全学ハラスメント防止

研修会（１０月３１日開催）について周知があった。 

 

（２）道田教授から机上配付資料に基づき Ocean Breeze 第３２号について報告があった。 

   なお、P5写真中にある 枯れかけ楠の管理部局を確認することとした。 

 

（３）道田教授から机上配付資料に基づき新・業績入力システム資料について報告があった。 

 

（４）所長から法改正に伴う年５日の年次有給休暇の確実な取得について改めて依頼があった。 

 

（５）その他 

  ・道田教授から所内７Fにおける映画撮影（１０月１７日）について周知があった。 

  ・白井准教授から大気海洋研究所―台湾大学海洋研究所合同シンポジウム開催（１２月１０日）に

ついて案内があった。 

    ・所長から次回教授会における人事案件電子投票・職員証による ICカードリーダーを使った出欠確

認にかかるテスト実施について協力依頼があった。（次回投票は現行の方法と並行対応予定） 



                                  

  ・佐藤（克）教授から一般公開終了後（１０月２６日）の打ち上げ参加について周知があった。 

  ・伊藤（幸）准教授から一般公開時の進学希望者向けオープンラボ（１０月２６日）開催について

協力依頼があった。 

・津田教授から大槌の建物完成にかかる状況と来年春の公開予定について報告があった。 

  ・兵藤副所長から所内のスペース確保にかかる状況調査について適正な申告に関する協力依頼があ

った。 

 

 

・次回定例教授会開催日【令和元年１１月２０日（水）１３：３０～】について確認があった。 
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